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A.T.O. G.R.A. 
 

Associazione di ambito territoriale ottimale per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 
presso CSR, Via Giacometti 22, Novi Ligure  

tel.: 0143 314114  fax: 0143 743499 E-mail: csr@csrifiuti-noviligure.it  

 

 

VERBALE DELLA CONFERENZA DEL 14 aprile 2016 
 

L’anno 2016, il giorno 14 del mese di aprile, alle ore 9,00 presso una sala riunioni della Provincia di 
Alessandria si è riunita la Conferenza dell’Autorità d’Ambito per la gestione dei rifiuti 
dell’alessandrino nelle persone dei sigg.: 

• Fabio BARISIONE, Presidente del CONSORZIO SERVIZI RIFIUTI DEL NOVESE, 
TORTONESE, ACQUESE ED OVADESE - CSR, Presidente dell’Associazione di ambito 
territoriale  

• Piercarlo BOCCHIO, Presidente del CONSORZIO DI BACINO ALESSANDRINO    

• Marcello COPPI, consigliere del CONSORZIO DI BACINO CASALESE, delegato dal 
Presidente; 

• Cristina FAVA, Assessore del COMUNE DI CASALE MONFERRATO   

• Cecilia BERGAGLIO, assessore del COMUNE DI NOVI LIGURE               
  

Sono altresì presenti i sigg.: 

• Gianluca GALATI, direttore f.f. del CONSORZIO DI BACINO ALESSANDRINO 

• Diego SICILIANO, tecnico del CONSORZIO DI BACINO CASALESE 

• Angelo LO DESTRO, segretario del CONSORZIO SERVIZI RIFIUTI DEL NOVESE, 
TORTONESE, ACQUESE ED OVADESE - CSR e del COMUNE DI NOVI LIGURE;              

• Jari CALDERONE, responsabile tecnico del CONSORZIO SERVIZI RIFIUTI DEL 
NOVESE, TORTONESE, ACQUESE ED OVADESE - CSR; 
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• Fulvio DE LUCCHI, presidente ARAL spa. 

• Fiorenzo BORLASTA, direttore di  COSMO spa, 

• Alberto MALLARINO, presidente SRT spa  

• Andrea FIRPO, direttore SRT spa, 

• Paolo MARCHESI, funzionario della PROVINCIA DI ALESSANDRIA 

Assume la presidenza della seduta il Presidente dell’A.T.O. Fabio BARISIONE, svolge le funzioni 
di verbalizzante il sig. Angelo LO DESTRO, segretario del CSR.  

Risultano rappresentate 95 quote su 100, assente il rappresentante del Comune di Alessandria, per cui 
la seduta è valida.  

*** 

Introduce il Presidente Fabio BARISIONE, richiamando l’ordine del giorno della seduta: 

1) Impianto di discarica controllata per rifiuti non pericolosi nel Consorzio Alessandrino; 

2) Delega ATO al Comune di Alessandria per affidamento servizio trattamento e smaltimento; 

3) Convenzione Cosmo S.p.a. - SRT S.p.a. per il conferimento fazione secca e organica presso 
impianti SRT S.p.a.; 

4) Sopraelevazione discariche di Novi Ligure e di Tortona di proprietà SRT S.p.a.; 

5) Realizzazione impianto di compostaggio SRT S.p.a. presso sede di Novi Ligure 

e invitando a trattare i singoli argomenti. 

Punto 1): Impianto di discarica controllata per rif iuti non pericolosi nel Consorzio 
Alessandrino. 

Piercarlo BOCCHIO, Presidente del Consorzio di Bacino Alessandrino riferisce della necessità di 
individuare un nuovo sito per la costruzione di una discarica. Il Consorzio aveva commissionato uno 
studio già nel 2001, poi portato a conclusione nel 2007. Adesso occorrerebbe aggiornarlo. Il 26 aprile 
prossimo sarà convocata una seduta dell’Assemblea per discutere della questione. 

Il Presidente Fabio BARISIONE conviene sulla necessità di conferire un incarico per 
l’aggiornamento. 

Il Segretario Angelo LO DESTRO, in considerazione della natura dell’ATO e dell’assenza di una sua 
struttura e di un bilancio, propone di procedere, ai sensi dell’art. 12 della L.R.24/2002, individuando 
il Consorzio interessato come soggetto direttamente attuatore. 

Piercarlo BOCCHIO si dichiara indisponibile a questa soluzione, ritenendo che la competenza sia 
dell’ATO e non del Consorzio. 



3 

 

Il Presidente Fabio BARISIONE  e il Segretario rappresentano l’impossibilità dell’ATO, che è 
essenzialmente una struttura di raccordo a base convenzionale, di gestire direttamente partite con 
valenza economica, in quanto non è un ente dotato di personale e di bilancio. 

Piercarlo BOCCHIO si chiede a cosa serva allora l’ATO e, unitamente a Gianluca GALATI, direttore 
f.f. del Consorzio di Bacino Alessandrino, propone che l’ATO curi la questione avvalendosi delle 
strutture e del bilancio del CSR, Consorzio che esprime il Presidente, come fatto in altre occasioni 
quando la presidenza era in capo al Consorzio Alessandrino. 

Il Segretario Angelo LO DESTRO ricorda che l’ATO venne costituita in forma non strutturata perché 
si decise, all’epoca, di non dare vita a un terzo ente, dopo che la norma aveva già costretto a sdoppiare 
i vecchi consorzi di smaltimento, dando vita a forme societarie da affiancare a nuovi consorzi. Vero 
è che l’art. 7 della Convenzione istitutiva dell’ATO prevede che l’ATO si avvalga di personale, locali 
ed attrezzature messi a disposizione dal Consorzio che esprime la presidenza pro tempore e che i costi 
complessivamente sostenuti siano da ripartire tra gli associati, però tale previsione si riferisce ai costi 
di mero funzionamento e alle spese vive sostenute, e non pare riferibile a interventi di reale 
amministrazione attiva. 

Dopo ampia discussione, e registrato anche l’intervento di Cecilia BERGAGLIO, assessore del 
Comune di Novi Ligure, che si pronuncia nel senso indicato dal Presidente Barisione,  

la Conferenza dell’Associazione di ambito territoriale ottimale  
per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 

 
all’unanimità 

decide 

di proporre all’Assemblea del Consorzio di Bacino Alessandrino di farsi carico, su delega o 
individuazione dell’Autorità d’Ambito, del conferimento dell’incarico per l’aggiornamento dello 
Studio per l’individuazione dei siti potenzialmente idonei per l’ubicazione di una discarica di prima 
categoria, predisposto nel 2007 dai tecnici Vecchione e Mallarino, e dell’attività conseguente. 

*** 

Punto 2): Delega ATO al Comune di Alessandria per affidamento servizio trattamento e 
smaltimento. 

Il Presidente Fabio BARISIONE  riferisce che il Comune di Alessandria è disponibile a curare la 
procedura. Fulvio DE LUCCHI, presidente ARAL s.p.a., illustra i programmi del Comune.  

la Conferenza dell’Associazione di ambito territoriale ottimale  
per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 

all’unanimità 

delibera 
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di individuare il Comune di Alessandria quale ente competente all’affidamento del servizio di  
trattamento e smaltimento dei rifiuti dell’ambito territoriale di riferimento, nel rispetto della 
normativa e dei principi comunitari e nazionali e con obbligo di riferire alla Conferenza stessa sull’iter 
seguito e sui relativi esiti. 

*** 

Punto 3):  Convenzione Cosmo S.p.a. - SRT S.p.a. per il conferimento fazione secca e organica 
presso impianti SRT S.p.a. 

Alberto MALLARINO, presidente di SRT spa, riferisce che la convenzione rappresenta una valida 
iniziativa per la messa a sistema dell’impiantistica provinciale. Fiorenzo BORLASTA, direttore di  
COSMO spa, precisa che si tratta del prolungamento di convenzioni preesistenti e delinea il percorso 
che dovrà portare alla realizzazione di nuove strutture. Da quando SRT spa ha un impianto di 
digestione anaerobica tutta la frazione organica viene convogliata in quell’impianto. Andrea FIRPO, 
direttore di SRT spa, sottolinea che si tratta di un accordo volto a rendere indolore il potenziamento 
della discarica di Casale e si inserisce nel solco di una consolidata collaborazione tra le società 
dell’ambito. 

la Conferenza dell’Associazione di ambito territoriale ottimale  
per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 

all’unanimità 

delibera 

di esprimersi favorevolmente in merito alla Convenzione per l’attività di digestione anaerobica e 
compostaggio della frazione organica dei rifiuti prodotti nell’ambito di COSMO spa negli impianti 
di SRT spa, per il conferimento della “frazione secca” prodotta da COSMO spa nelle discariche di 
SRT spa e per il conferimento di RSU prodotti nell’ambito SRT spa all’impianto di pretrattamento di 
COSMO spa, per il periodo 1 aprile 2016-31 dicembre 2017, nel testo allegato al presente verbale. 

*** 

Punto 4) Sopraelevazione discariche di Novi Ligure e di Tortona di proprietà SRT S.p.a.; 

Andrea FIRPO, direttore di SRT spa, segnala che l’intervento è previsto nel Piano Industriale 
approvato dai soci nel 2014. Le vasche già autorizzate presentano una buona disponibilità, però il 
processo di miglioramento della raccolta è ancora lento, per cui è opportuno sopraelevare per dare 
una adeguata prospettiva. La sopraelevazione, prevista in 4 metri, da aggiungersi agli attuali 7, 
consente di risparmiare territorio ed è più economica rispetto alla costruzione di nuove vasche. Il 
programma riguarda sia la discarica di Novi, per ca. 75.000 mc., sia quella di Tortona per ca. 500.000 
mc. La disponibilità oggi è di 350.000 mc., con un fabbisogno annuo di 100.000 mc.. 

Piercarlo BOCCHIO, Presidente del Consorzio di Bacino Alessandrino, informa che lo stesso 
discorso vale per la discarica di Solero.  Fulvio DE LUCCHI, presidente ARAL spa, precisa che il 
progetto è pronto e che si tratta di sopralevare di 3 metri sui 4 esistenti, per 300.000 mc. 
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la Conferenza dell’Associazione di ambito territoriale ottimale  
per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 

all’unanimità 

delibera 

di esprimersi favorevolmente rispetto ai progetti di sopraelevazione delle discariche di Novi Ligure, 
Tortona e Solero, come in premessa specificato. 

*** 

Punto 5)  Realizzazione impianto di compostaggio SRT S.p.a. presso sede di Novi Ligure 

Andrea FIRPO, direttore di SRT spa, informa che l’impianto di compostaggio di Tortona presenta 
gravi problemi strutturali ed è obsoleto e sottodimensionato. Nel 2014 l’Assemblea ha chiesto di 
verificare se fosse più conveniente e utile ristrutturare l’impianto esistente o realizzarne uno nuovo a 
Novi. Lo studio di fattibilità commissionato ha optato per questa seconda soluzione, il cui progetto 
andrà in Assemblea il prossimo 2 maggio. L’impatto sarà positivo sia sul traffico che sull’economicità 
dell’intero ciclo. L’impianto è modulare, per cui adesso si costruirà il primo modulo, con capacità 
adeguata al biodigestore (27.000 t./anno) ma in grado di accogliere anche altri rifiuti, per venire 
incontro alle necessità dell’ambito. Il trattamento però di tutti i rifiuti dell’ambito presuppone il 
secondo modulo, che consentirebbe di trattare complessivamente 46.000 t./anno, puntando comunque 
anche sul potenziamento del compostaggio domestico, tenuto conto che oggi metà dell’organico viene 
conferito in maniera indifferenziata.  

la Conferenza dell’Associazione di ambito territoriale ottimale  
per la gestione dei rifiuti dell’alessandrino 

all’unanimità 

delibera 

di esprimersi favorevolmente rispetto alla realizzazione dell’impianto di compostaggio di cui in 
premessa.  

*** 

Esaurito l’ordine del giorno, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 10,30. 

 

 

        Il Verbalizzante        Il Presidente 

     F.to Angelo Lo Destro                    F.to Fabio Barisione 

 


